



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 48 — Arrecife-Lanzarote, 2 de Marzo de 1954 — Redacción y Administración: Hermanos Zerola, 7 — Apartado, 32 Año 11

### España, en el festival internacional de Cannes

Se informa que treinta y una naciones han aceptado hasta ahora la invitación para participar en el séptimo Festival cinematográfico internacional de Cannes. El Festival debe celebrarse del 25 de marzo al 9 de abril. De dichos países, doce han anunciado sus películas seleccionadas. España ha seleccionado las siguientes: «El beso de Judas», «Cómicos» y «Aventuras del barbero de Sevilla», de largo metraje, y «El Greco y sus obras maestras», corta.

### Ensayo de exportación de ajos a Cuba

En los medios bien informados de Arrecife se nos comunica que en el presente mes de marzo se efectuará un primer ensayo de exportación de ajos de Lanzarote, a Cuba, por ser ésta una época en que no se producen en dicha isla. La cosecha total de este año se calcula en más de 100 toneladas.

De producirse demanda

de esta especie, en Cuba, en años sucesivos, los agricultores lanzaroteños podrían tener una ventajosa oportunidad para compensar, en parte, la nula perspectiva que ofrece la salida de cebollas, pues los mercados, en la actual zafra, no se muestran propicios a las compras, principalmente Londres y Barcelona.

### Zarzuela española en Buenos Aires

Se encuentra en la capital argentina el compositor español Moreno Torroba, para presentar algunas zarzuelas españolas en combinación con la municipalidad de Buenos Aires.

Durante 25 días se efectuarán 15 representaciones de cada una de las zarzuelas «La Verbena de la Paloma», «Luisa Fernanda», «La Revoltosa», y otras, por la gran Compañía del Colón que cuenta, entre otros valiosos elementos, con un coro de cien voces y una orquesta de cien profesores.

El auditorio del Colón es de los más modernos del mundo, con cabida para diez mil personas.

Moreno Torroba mar-

chará después a Nueva York, donde realizará algunos programas, para la televisión y la radio.

### Ha sido inaugurada la colonia agrícola-penitenciaria de Fuerteventura

Es sabido que en la capital de nuestra provincia,

### Naufragó el "Flor de Primavera"

En aguas de Santander naufragó el pasado viernes el vaporcito pesquero "Flor de Primavera", de la matrícula de Santoña. Hasta el momento de facilitar esta información sólo ha sido recogido el patrón, Claudio Solana, que llegó a nado hasta el pueblecito montañés.

### Pescadores y pesqueros españoles serán contratados en Chile.

El diario «Ya» da cuenta de haberse difundido una petición de barcos de pesca, formulada por la Federación de Armadores de Chile. Recabará el concurso de embarcaciones españolas para operar frente a los 4.200 kilómetros de longitud de las costas de Chile, porque la flota pesquera chilena resulta insuficiente para satisfacer las necesidades del país. A cada barco pesquero español

se le garantizarían por un año un beneficio líquido de unas 600.000 pesetas, pagándose espléndidamente a las tripulaciones.

Los chilenos desean barcos con cámaras frigoríficas de 40 a 60 toneladas de capacidad. Las embarcaciones deberán ir a Chile con capitán, maquinista y algunos tripulantes, todos ellos españoles.

El Gobierno de Santiago de Chile está llevando a cabo una magnífica campaña para incrementar la pesca, y va a constituir una importante flota ballenera. Se pone de relieve que los balleneros noruegos ganan fuertes sumas pescando cetáceos en las vastas costas chilenas, considerándose que gran parte de dicha riqueza se queda en beneficio del pueblo de Chile.

Sus anuncios en «ANTENA»

y desde hace algún tiempo, funciona un Juzgado especial de vagos y maleantes que dispone de una colonia agrícola-penitenciaria en la vecina isla de Fuerteventura. Terminadas las obras de acondicionamiento de dicha colonia, enclavada en el antiguo aeropuerto de Tefía, a unos 12 kms. de Puerto de Cabras, ya ha comenzado a funcionar oficialmente, y desde el pasado viernes día 19 son varios los reclusos que allí se encuentran para cumplir sus condenas.

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.**—Por vía aérea llegaron de Tenerife los señores Ahlers.

—De Las Palmas, por la misma vía, Mr. Pez y Mr. French.

—Hicieron viaje a otras islas, en el vapor "La Palma", doña Eloisa Hernández, doña Antonia Pérez, doña Asunción González, doña Josefa Montserrat, doña Josefa de la Concha, don Melquiades de León, don Máximo González, don Antonio Carrión, don Vicente Montesdeoca, don Tomás Henríquez, don José Quesada y otros.

—Hoy hará viaje a Las Palmas, don Antonio Padrón Valiente.

—Marcharon a Tenerife, don Jesús Fernández, don Alberto Paniagua y don José Borges.

—El sábado llegaron a Arrecife, por vía aérea, don José Castellano, don Salvador Montañés, don Antonio Machín, don Juan Armas, don Federico Gutiérrez, don Juan Macías y don José Sánchez.

**DEFUNCIONES.**—En Las Palmas de Gran Canaria ha dejado de existir doña Francisca Díaz, Vda. de Carreras que durante muchos años residió entre nosotros.

La finada era muy apreciada en esta isla, y particularmente en Arrecife, en donde contaba con numerosas amistades.

A toda su familia, y en especial a sus hijos, hacemos presente el testimonio de nuestra condolencia.

**BODAS.**—En la parroquia de San Ginés de esta ciudad ha contraído matrimonio con la señorita Chelo Cabrera Díaz, el funcionario de la Delegación de Abastos de Lanzarote, don Blas Parrilla Valenciano.

La nueva pareja fijará su residencia en esta capital.

**NUEVOS PROFESORES DE LA ESCUELA DE PESCA.**—Por la Dirección General de Pesca Marítima ha sido nombrado profesor de Electricidad y Ra-

dionavegación de la escuela Media de Pesca de Lanzarote, el Ayudante de Telecomunicación, don Julio Davara Blázquez.

También ha sido nombrado profesor de Máquinas y Motores, el Maquinista Naval don Blas Mesa Cedrés.

**DESTINO JUDICIAL.**—En el B. O. del Estado aparece una orden por la que se nombra médico forense del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Arrecife, al doctor don Manuel Alvarez de Lara y Garcés.

## Ventas

**Mobiliario para despacho**  
Darán razón en, Academia, 11

**Estantería y mostrador para comercio.**  
Informarán en, Río de Oro, 6 Arrecife

**Prensa y musiquero en General Franco, 8**

**Por 7.500 pesetas**  
Se vende grupo electrógeno, marca inglesa, corriente alterna, 1 HP, 125 voltios, 365 watos, buen estado de uso y con poco consumo.

Informes en esta Administración

**Estantería y mostrador**

Informes:  
M. Primo de Rivera, 23

## El muelle largo será dotado de espléndida iluminación

La Junta de Obras de Puerto ha decidido dotar de eficiente alumbrado al muelle grande de Arrecife, a cuyo fin ya ha sido montado un grupo electrógeno de 10 C V. en la explanada de acceso a dicho muelle. A lo largo del espigón serán colocados nueve puntos de luz con lámparas de mercurio de 160 watos, en modernos postes y pantallas que han sido enviados desde Madrid.

El montaje de la línea será subterráneo, con materiales de muy buena calidad, adquiridos en Bilbao.

El grupo electrógeno dispone de un alternador trifásico capaz para una potencia efectiva de 5 200 watos.

En estos días se está procediendo al montaje y acondicionamiento del nuevo material, esperándose que muy pronto puedan realizarse las primeras pruebas.

Una mejora que no hemos de pasar por alto, y en la que sabemos ha intervenido con gran eficacia el ingeniero jefe del Grupo de Puertos de Arrecife, don Ruperto González Negrín.

## Nuevas conferencias deportivas

Mañana miércoles a las 7 y media y en el cine «Díaz Pérez» tendrá lugar el tercer grupo de conferencias deportivas, con intervención de tres oradores: el sacerdote don Lorenzo Aguiar Molina; el escritor y periodista don Rafael Medina Armas, «Fi-

del Roca» y el preparador del C. D. Juventud, don Ginés de la Hoz Gil.

Las charlas del pasado miércoles, a cargo de don Lorenzo Aguiar y don Carmelo Pérez, resultaron amenas e interesantes.

A dichas conferencias queda invitado el público.

*¡De interés para los hombres!*

*¡Grandiosa remesa de pantalones de caballero de todas clases!*

*¡Precios de verdadera ocasión!*

Pantalón trabajo dril **Ptas. 63.00**

Pantalón trabajo mahón **Ptas. 75.00**

Pantalón gabardina verano **Ptas. 89.00**

Pantalón caza y pesca «Texas» **Ptas. 99.50**

Pantalón gabardina azul **Ptas. 105.00**

**Almacenes «El Barato»**

LA CASA QUE MRS BARATO VENDE EN LANZAROTE  
León y Castillo, 27 - ARRECIFE - Teléfono, 17

# COLABORACIONES

## ASI SE FORJAN VOLUNTADES Sobre el "cante jondo"

Por JUAN PADILLA

(Ensayo)

Por JUAN CARLOS LANDRIN

Allá por el año 1902 y a la edad en que los hombres sustentan toda suerte de ilusiones y esperanzas, embarcó en el puerto de Arrecife de Lanzarote (Canarias), José Mellán, un niño de pura cepa. En su mochila traía todas aquellas esperanzas e ilusiones que la juventud lleva consigo, casi siempre, cuando dispuesta a dejar su suelo natal emprende viaje a las Américas. Su capital lo componía, pura y exclusivamente, una dosis incontenible de ansias de inchar y de triunfar en la vida. Ser así útil a la sociedad en que desarrollaría sus actividades y labrarse un porvenir que poder ofrecer a sus padres, a sus hermanas y formar un hogar que fuera digno corolario a aquel amor que él se había transferido a aquélla que a él le destinara en el mundo a mirar y enfrentar la vida. Todo su bagaje estaba reducido a emplear con entereza y con hambre los principios que fueron esa que la sagrada en su niño y que día a día aprendiera de sus progenitores, allá en aquella su querida tierra de Lanzarote y así, saturado de ilusiones, de esperanzas y de ansias incontenibles de triunfo, llegó a estas hermosas y ricas tierras americanas.

Uno a uno va venciendo los obstáculos que se le presentan, y día a día va aproximando la realización de aquellos sueños que de

muchacho alimentara al partir, y va convirtiéndose en la más pura realidad las doradas ilusiones que como inmenso torbellino buchan en su imaginación. Cuando los hombres aprenden desde niños en ese colegio sin igual, que se llama "Hogar Paterno", a enfrentar la vida con altura, con honradez, con dignidad, con espíritu de sacrificio, sin torcer la recta que debemos trazarnos para saber adónde vamos y hasta dónde hemos de poder llegar, difícil es que se fracase, y si ello ocurre, que pudiera ser, por causas imprevistas y fortuitas, la victoria es segura cuando a ella concurren la firme voluntad, la honestidad y la honradez que debemos anteponer para el logro. Así defino yo lo que las hombres necesitamos para el logro de nuestras ambiciones: voluntad, perseverancia, honestidad y carácter.

Vuelve a Canarias allá por el año 1905 (a la muerte de su padre), y regresa en el mismo año acompañado de un hermano. Más tarde irá a su madre y a su hermana y para todas tiene pronta su mano cariñosa que tiende con nobleza y magnanimidad. Como hijo, sufre todas las carencias aprendidas; como hermano, hizo un culto de su cariño y bondad hacia los suyos; como padre, fue más que ello el amigo y

(Pasa a última página)

Dijo Marañón, que lo más serio y por tanto más responsable que puede hacer un hombre es ensayar y ensayar. No es mi intención darle tal sentido al presente artículo; empresa, desde luego, superior a mi capacidad. Si le llamo "ensayo" es con un aire de petición de gracia.

Si en algo es indeleble el alma de un pueblo es en sus cantares. Sus viejas tradiciones, sus paisajes; todo, forma su espíritu. Y todo el espíritu del pueblo se vuelca en el cantar. En Galicia: los "vaires gallegos", llenos de esa serena belleza y honda "morriña" que les da el paisaje; los "bardana", reflexivos y repocados; Qué mejor retrato del espíritu comerciante de los catalanes? Las "jotas", secas y llanas, como seca y llana es su tierra, y serios y llanos en pensar y sentir son sus hijos. Andalucía su "cante jondo".

Un poeta andaluz, por su vida y su obra, M. Mellán, escribió en sus versos llenos, también, del espíritu de su tierra, sus

Cantares...  
Vino, sentimiento, guitarra y noe la hacen los cantares de la patria mía

Cantares...  
Quien dice cantares, dice Andalucía.  
Toda la luz y la alegría desbordante de sus campos serenos y cielo radiante. Todo el sentimiento de su alma fatalista, se condensan en unas pocas palabras, breves, precisas; y rasca, el cantar, el silencio de la cálida y serena noche andaluza, para vibrar en el alma, entre adornos de flores, el triste sen-

timiento fatalista del árabe español.

Afirman algunos que Machado es superficial; que busca la forma y olvida el fondo.

Y bien, verdad es que le preocupa la forma. Pero una forma a todas luces necesaria. Ella es la copia. El fondo es el alma del artista cuando canta, y los sonos salen desgarrados y acariciantes, porque ha hecho de su vida tan concisas palabras.

¿Quién en tan claras, tan precisas y al mismo tiempo cortas, irremediablemente cortas palabras, se atreve a decir tanto sentimiento, a expresar toda un alma?

Y continúa...  
"Cantares..."  
Por esas fatigas de la vida "jonda".

Así, tan lírica, tan sencillamente, nos habla de su tradición, su espíritu, su alma. Un alma de negro; como escribía en otra ocasión, llena de oscuros pesajios y abandonada al destino, pero que aún en su sensible fatalidad, sabe llorar la pena con la gracia y la luz de los cielos y campos de su tierra.

Cantares...  
En ellas el alma, del alma se vive fe.

Y los dejó quebrados; entre risas de lágrimas, suenan en su voz con emoción más fuerte que su pena, y a tan tristes penas acompaña el alma del artista, que ha hecho suyas esas pocas palabras que dicen a su alma: "Tienen estilo! Tienen alma! Oír a yo, y se la da a la copia."

Quando en la noche pura y serena del cielo andaluz...  
(Pasa a última página)

**JOSE M. SUAREZ SUAREZ**

**PERITO INDUSTRIAL**

Proyectos Industriales, legalización de Industrias y de reformas de autos y camiones, instalaciones eléctricas etc.

Informes: «CASA VASCA» Avenida General Franco o en José Betancort, 33 (Escuela de Artes y Oficios) en Arrecife.

**BETANCORT Y COLL, S. L.**

Agentes de la Cia. Transmediterránea  
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del comunicante

### Sobre el relleno del Parque

Hace algún tiempo reflejamos aquí la sugerencia que nos hizo un lector sobre la conveniencia de destinar un grupo de obreros a limpiar la zona de la Marina colindante con el futuro parque municipal, lográndose de esta forma adelantar las obras de relleno y, sobre todo, la limpieza de esa zona que se encuentra llena de piedras, que obstaculizan el tráfico de embarcaciones menores y que impiden la utilización de este sector para otros fines turísticos.

Nos asegura el comunicante que ahora se presenta una magnífica oportunidad. En la primera quincena de marzo se registrarán grandes mareas que permitirán efectuar la operación con relativa facilidad y poco coste. De no hacerse ahora, después habría que realizar obras de dragado, que resultan más difíciles y antieconómicas.

Una sugerencia que nos parece muy acertada y que no dudamos en dar a la publicidad por si se considera digna de estimación.

### Rumor sin confirmación

Durante la pasada semana se ha rumoreado insistentemente en Arrecife que una lanzaroteña residente en Tenerife ha dado a luz cinco criaturas de un solo parto. Incluso se aseguraba que las cinco eran hembras.

En nuestra misión periodista hemos 'metido las narices' en todas las posibles fuentes de información, sin poder lograr la confirmación de la noticia.

Hemos hablado con la suegra de la posible parturienta, quien solamente ha podido decirnos que el pasado año su nuera tuvo un parto triple pero que, respecto al rumor que ahora circula y que también ha llegado a sus oídos, na-

da puede concretar ya que hace tiempo no recibe noticias de ellos.

Esperemos que la cosa se aclare en el transcurso de esta semana.

Casos de cinco criaturas de un parto solamente se han registrado en Nueva York y Buenos Aires.

### Un jugador del Torrelavega ingresa en un orden religioso

¡No hay que asustarse, señores! No se trata de un jugador de los merengues locales, sino de un futbolista de la Gimnástica de Torrelavega, de Santander, que el pasado 16 ha ingresado en el convento de dominicos de Caldas de Besaya. Su nombre es Guillermo Calviño, de 21 años de edad, que jugó hace dos temporadas en el Racing, de la capital montañesa, y en el equipo de Segunda División del Ferrol del Caudillo. Al día siguiente de celebrarse el encuentro de Liga Torrelavega - Baracaldo, ingresó en el mencionado convento para comenzar sus estudios de fraile dominico.

El caso ha sido comentadísimo en los medios deportivos nacionales.

### ¡Estos perros!

En el espacio de cuatro días hemos recibido tres quejas de ciudadanos isleños referentes a la extraordinaria "acometividad perruna" que se ha observado últimamente en algunos pueblos de Lanzarote.

En la Caleta de la Villa ocurrió el primer caso, cuando uno de estos animales atacó a una indefensa cabra produciéndole la muerte, hecho que ha sido denunciado al Juzgado de Instrucción de Arrecife.

El segundo tuvo lugar en el pago de Conil (Tías), en donde un funcionario público que allí se trasladó en misión oficial, fué repentinamente agredido por otro can que le destrozó gran parte del traje que llevaba puesto. Pero no

(Pasa a la siguiente página)

# FUTBOL EN HARIA

El pasado domingo se celebró un encuentro amistoso en el campo Malpaís, entre el Cometa, de Máguez y el Juvenil, de Haría.

Empezó el juego con un ligero dominio del Cometa, pero el Juvenil fué imponiéndose poco a poco, dominando intensamente después.

El primer tanto lo hizo Manolo Dorta en preciosa jugada, cuando sólo transcurrieran veinte minutos de juego. Y así termina esta primera parte.

En la segunda, a los cinco minutos, marca el Cometa su primer y único gol. Sigue dominando el Juvenil y obtiene dos tantos más a su favor, obra

de Quino y Barrios. Este resultado indica claramente la superioridad del Juvenil, cuyos componentes estuvieron siempre a gran altura, destacándose la ingente labor del meta Paiz y la del ariete Quino. Por el Cometa, nos gustó el defensa Román en los despejes y el delantero centro Zenón, en la dirección del juego.

### Alineaciones:

Juvenil: Paiz; Tutá, Santiago, Barrios; Adolfo, Paco; Humberto, Regino, Quino, Montero y Manolo.

Cometa: Eugenio; Román, Brito; Socas; Vicente, Andrés; Cristín, Juanono, Zenón, Borges y Armas.

Corresponsal

## Cine «ATLANTIDA»

Jueves a las 7'15 y 10'15

Un film inolvidable  
«EL FANTASMA VA AL OESTE»  
Fantasía y humor en la comedia más divertida de la pantalla  
Por Robert Donat y Jean Parker (tolerada menores)

## SABADO a las 10'15

Un nuevo éxito de la marca «Fox» en maravilloso Technicolor  
«MAMA ES MI RIVAL»  
Gran interpretación de Loretta Young y Van Johnson  
Un enredo amoroso dentro del ambiente estudiantil (Autorizada mayores)  
¡¡Se aproximan grandes acontecimientos!!

**A buen precio se vende un camión y remolque. Facilidades de pago.**

**Informes: Recaudación de Contribuciones, ARRECIFE**

**FUMANDO "cumbre" tendrá derecho a sus regalos**

## LIGA NACIONAL

### Primera División

Español, 4; Oviedo, 0  
Santander, 0; Coruña, 0  
A. Bilbao, 2; Sevilla, 2  
Osasuna 1; Barcelona, 0  
Madrid, 2; A. Madrid, 1  
Valencia 4; R. Sociedad, 3  
Celta 0; Jaén, 0  
Gijón 3; Valladolid, 1

### Segunda División

1er. Grupo  
Felguera, 1; Avilés, 1  
Leonesa, 1; Salamanca, 0  
Sabadell, 4; Zaragoza, 0  
Eibar, 1; E. Industrial, 1  
Alavés, 5; Logroñés, 0  
Escorriaza, 1; Lérida, 3  
Ferrol, 2; Baracaldo, 2  
Caudal, 1; Torrelavega, 3

2.º Grupo  
Badajoz, 0; Las Palmas, 0  
Tenerife, 3; Granada, 2  
Mestalla, 2; Málaga, 3  
Tetuán, 4; Alcoyano, 0  
Jerez, 1; Murcia, 1  
Llense, 1; Hércules, 0  
Mallorca, 1; Melilla, 1  
Castellón, 3; E. Tánger, 0

«Gil Hernández Hnos.»  
(S. R. C.)

Transporte de viajeros  
Calle de Triana ARRECIFE

## BOLETO FEDERACION

1er. premio núm. 276  
2.º premio núm. 555

# Burbujas de la...

para aquí la cosa. Un tercer caso se ha registrado en el término municipal de San Bartolomé, en donde la víctima fué una señora que además del consiguiente susto se llevó para Arrecife sus medias y su traje rotos.

Creemos necesario hacer un comentario sobre estos lamentables casos, que serian cortados de raíz con severas amonestaciones, y multas si fuese preciso, a los dueños de estos animales, muchos de los

(Viene de la siguiente página) cuales abusan del uso indebido de los perros, pagando las consecuencias el pacífico transeúnte.

## Charada

Nota musical, PRIMERA SEGUNDA, también lo es, lo mismo que la TERCERA. Cos'ado es PRIMERA TRES y el TODO, que el mar lo bañ', es un buen puerto de España. G. M.

Solución de la charada anterior: BASORA.

# EDICTO

## Libertad de exportación de huevos

Don Federico Coll Diaz, alcalde - presidente accidental del Excmo. Ayuntamiento de Arrecife.

Hacer saber: Que habiéndose normalizado el abastecimiento de HUEVOS en este Municipio, manteniéndose su precio en cuantía asequible a todo el vecindario, con esta fecha he acordado la derogación del Bando de esta Alcaldía de dos de Noviembre último, por el que se prohibía su salida de este Término Municipal, advirtiendo que si por esta libertad restablecida se diera lugar nuevamente al exagerado aumento de precio y consiguiente escasez, por ser

exportada la mayor parte de la producción se procedería a reimplantar el régimen de intervención, para evitar el desabastecimiento de alimento tan necesario para la población.

Lo que se hace público para general conocimiento y muy especialmente para el de los habituales exportadores de huevos

Arrecife, a 27 de Febrero de 1954

Lea «ANTENA»

# 15.000 PESETAS EN PREMIOS

ha distribuido la acreditada fábrica de cigarrillos «LA FAVORITA», entre sus clientes de LANZAROTE

Dicha fábrica, por mediación de su propietario don Eutemiano Fuentes, se complace en invitar al público de esta isla a visitar sus nuevas y modernísimas instalaciones, para que pueda comprobar que en la elaboración de sus cigarrillos sólo se emplea tabaco habano y kentucky, de primera calidad.

Relación de favorecidos con los valiosos premios de cigarrillos "VENCEDOR" y "KRUGER" De 1000 ptas.

Don Félix Hernández y don Cristóbal de León Gutiérrez. De 500 ptas.

Don Serapio Ramón, don Segundo Perdomo Perdomo y don Luis Borges Pérez. De 100 ptas

Don H Flores, don Andrés Betancort, don Cándido Martín y don A. Reguera. De 50 ptas.

Don Manuel Pérez, don José Morera, don Evaristo Duarte, don Mariano Ortega, don Vi-

cente Cedrés, don J Fefa González, don T Diaz, don H Flores, don Rafael León y R. García De 25 ptas.

Don Miguel Glez Sosa, don Rafael del Rosario, don Manuel Reina, don Luis Fuentes, don Graciliano García, don Domingo Pérez, don Miguel G Sosa, don Julián Medina, don J Barreto, don Francisco Bermúdez, don Eduardo C orujo, don Domingo Lorenzo, don Manuel Racea, don Bernardo González, don Eugenio Parrilla, don José Castellano, don E. Betancort, don E Marichal, don José Betancort, don Arturo Cabrera, don Manuel Torres, don Julián Arrocha, don Antonio Martín, don Marrial Reye, don Manuel Aguilar, don J Rosas, don Francisco Castro, don Felipe Hernández, don Eduardo Martín, don Juan Sosa, don José Delgado, don Antonio Suárez, don José Cabrera, don José M. Rguez., don Juan Cabrera, don Rafael Sánchez (hijo), don Domingo Rodríguez, don Tomás

Cabrera, don Lorenzo Martín, don Angel Rodríguez, don Agapito Cruz, don Cristóbal T. Morales, don José Pérez, don Luis Hernández, don José D. Rodríguez, don Andrés Betancort, don B. Hernández, don J M. Alvarez, don Enrique Martín, don Tomás M., Agustin Bonilla, don Francisco Medina, don Ramón Martín, don A. Betancort, don Manuel Bravo, don Santiago Rodríguez, don Nicolás Ramos, don Leandro D. Marrero, don Victor González, don M. Rouriguez, don C. Caraballo, don Francisco Duarte, don Santiago Rodríguez, don Antonio Fuentes, don M. García, don B. Hernández, don Santiago Rodríguez, don Cayetano Pérez, don Domingo Tavio, don J. Tabares, don J. Tabares, don Cándido Tavio, don Juan Escobar, don Juan de León, don Vicente Luzzardo, don José Curbelo, don Antonio Robayna, don Francisco Pérez, don Antonio Cabrera, don Juan Perera, don Santiago M. don Marrial Padrón, don B. Betancort, don D. Torres, don Francisco Barreto, don An-

drés J., don Manuel González don Juan González, don M Martín, don Agustín Marrero, don Anselmo Rosa, don A. Matos, don S. Hernández, don C. Reguera, don José R., don D. E. Fontes R., don A. Cabrera, don Salvador Zarpa, don Antonio Sastre M., don T. Hernández, don José Alvarez, don P. Cáceres, don Ramón Hernández, don Eusebio T., don P. Hernández, don Cándido Matoso, don Cándido Reguera, don M Machin, don Eusebio Gutiérrez, don Francisco Cancellá, don Pablo García, don P. Cancellá, don Manuel Machin, don J Tejera, don Gregorio T., don José N., don Leandro Morales, don Pantaleón Noda, don L. Borret, don José Rodríguez, don Antonio B., don Alberto Cabrera, don Francisco Lasso, don Juan F., don F. M. Oiste y don Domingo Díaz.

Total 6.550 ptas.

que unidas a otras en metálico introducidas en las cajillas «VENCEDOR» y «KRUGER» hacen un total de QUINCE MIL PESETAS.

NOTA.-La relación de los clientes premiados podrá usted comprobarla, con sus firmas, en el ESTANCO «SUAREZ».

Fume siempre los insuperables productos «FAVORITA»

REPORTAJES DE «ANTENA»

# JUAN JORGE rechazó ventajosas proposiciones de La Palma, para quedarse en Lanzarote

La temporada de gallos comenzará el 14 de Marzo

En la mañana del pasado jueves hicimos una visita a la granja del Norte, de esta ciudad, para cambiar impresiones con su cuidador Juan Jorge sobre la temporada que se avicina. Una temporada que se presenta en extremo interesante y reñida, no sólo por la calidad y fama de los preparadores — Juan Jorge y Alejo Yáñez — sino por ciertas divergencias de política interior que ha habido este año entre algunos de los más calificados dirigentes norteños (que precisamente por ser inferiores no nos interesa ni nos incumbe exteriorizar) y que ha hecho que algunos de ellos hayan pasado a engrosar las filas del Sur. Por otro lado, y dentro de la rivalidad natural que siempre ha habido entre estos dos formidables preparadores, hay que añadir el eco de ciertas declaraciones a un periódico de Las Palmas por Alejo que, al parecer, no han sido del agrado del cuidador norteño. Y así, en este caldeado ambiente de salsa y pimienta, comienza sus primeros balbuceos la temporada gallística lanzaroteña.

Al llegar a la casa de gallos del Norte nos llamó poderosamente la atención el color oscuro "acaobado" de las jaulas donde están encerrados los "bichos". Juan Jorge nos explicó que el fenómeno se debe a que es necesario estar prevenidos contra la aparición de alguna posible infección, y que por eso es preciso lavarlas con una mezcla de agua, zotal y gas-oil.

Todo, en la casa del Norte, da la sensación de orden, limpieza y perfecta organización. Y es que el amigo Juan tiene ya muchas horas de vuelo en esta difícil tarea de poner a punta de espuelas a los gallos de pelea.

Cuando el cuidador del

Norte se dió cuenta de que íbamos a romper el fuego de las preguntas, y casi sin dejarnos sacar el holigrafo, nos dijo sin tapujos ni rodeos:

—Le ruego, amigo Guito, que sobre ciertas declaraciones aparecidas en un periódico de Las Palmas no me pregunte nada, porque va a perder el tiempo. Se dicen allí algunas cosas sobre las que prefiero no hablar. Yo tengo mi forma de ser y de pensar y creo lo más prudente no tocar este asunto. ¿Estamos?

Y ante aquel impresionante "liro de buche", que casi nos hace coger las tirillas, no hubo más remedio que encanchar la interviú por otros derroteros.

—¿Muchos gallos este año?

—Uaos 55... aproximadamente. Ya sabe lo que ha ocurrido y esto, naturalmente, habrá de mermar nuestro potencial de otras veces.

—Así y todo, ¿no tiene sus esperancitas de gallo?

—Nunca me ha gustado hablar antes de tiempo. Reconozco que el Sur tiene un excelente preparador y que nos aventaja en número de gallos, pero...

—Pero... ¿qué?

—Pues... que esto no puede ser obstáculo para que yo me esmere y me crezca en la misión que se

me ha encomendado. Los buenos entusiastas y capaces dirigentes y aficionados del Norte se lo merecen todo. ¡Más podré agradecerles lo mucho que siempre han hecho por mí. ¡Oh, si las cosas me salieran bien!

Y Juan Jorge ponía tanto calor y tanta sinceridad en sus palabras que llegó a emocionarnos. Bien, ¿quiere decirnos ahora de qué gallos peleados dispone para esta temporada?

—De varios; destacando uno de cinco peleas, de don Ricardo Morales Delgado, castiño de don Juan Arrocha; otro de cuatro peleas, también de don Ricardo Morales, castiño de don Aquilino Fernández; uno de tres peleas, de don José Malina Aldana, castiño de don Ramón Rodríguez, y el giro de don José Pérez Gopar, también de tres peleas, que nos garantiza la ventaja del pasado año.

—¿Sobre los casteadores del Norte, ¿quién es destaque?

—En primer término, ya en Agosto, lo tengo Quintana, que ha sido nombrado socio honorífico del Norte — a mi juicio con mucha justicia — por la gran labor que viene realizando desde hace muchísimos años. Desonés, a don Agustín y Paganó, don

(Pasa a sé tima página)

# Nota de la Alcaldía

Continuación de la lista de donantes para los Reyes de los niños pobres:

Doña Josefina Pérez de Yagüe, 10; don José Reguera Berriel, 10; don Miguel Betancort Martín, 25; don Manuel Espine Cabrera, 10; don Nicolás Toledo Cabrera, 25; don Ginés Díaz Suárez, 25; don Hermenegildo Duartes, 15; don Manuel Camejo Umpiérrez, 25; don Francisco Cabrera Matallana, 10; don Vicente Armas Panasco, 10; don Marcelino de Paiz García, 25; don Juan Machín Machín, 20; don Juan Medina Medina, 5; don Francisco Trujillo Rodríguez, 50; don Daniel Martínez García, 25; don Antonio Márquez Camejo, 15; don Bernardino Ramos Estévez, 15; don Juan Medina Suárez, 15; Almacenes Ramírez, 100; don Pedro Méndez Vella, 10; don Abelardo Fernández Fuentes, 10; don Rafael de León Rodríguez, 25; don Santiago Hernández Álvarez, 10; don Fermín Guadalupe Ayala, 10; don Alfonso Vall Díaz, 10; don Francisco Padron Viñas, 25; don Pedro de Naverán, 25; don Esteban Vñá Padron, 25; Almacenes "El Barato", 50; don Manuel Negrín Ramos, 5; don Domingo Pérez García, 10; don Francisco Párraga Ledezveze, 10; don Mariano Perdomo Betancort, 50; don Andrés Cabrera Velázquez, 25; don Mateo Hernández Cabrera, 25; don Antonio Páez Fernández, 25; don Tomás Guadalupe Verde, 25; don Teodomiro Fontes Betancort, 25; don Manuel Jordán Martínón, 25; don Aquilino de León López, 25; don Tomás Lamamié de C y N, 25; don José F. García Párraga, 5; don Claudio Toledo Borges, 5; don Guillermo Toledo Duchemin, 10; don Gines de la Hoz Gil, 10; don Francisco Spínola Ramírez, 5; don Santiago Suárez Hernández, 25; don Tomás Toledo Hernández, 25; doña Carlota Reguera Castillo, 15; doña Carmen Reyes Hernández, 10.

(continúa)

**¡Comerciantes! ¡Industriales!**  
 ¿Su Contabilidad al día?  
**Suscríbase a «CONTABLE»**  
 Con poco dinero, mucha utilidad.  
**CLASES DE CONTABILIDAD GENERAL,**  
 para comercio, a domicilio. Precios módicos. Todo, por profesor mercantil.  
**Razón, esta Administración**

## Juan Jorge, rechazó ventajosas...

(Viene de sexta página)

Rafael Cabrera Sanginés.. a don Domingo Suárez Lorenzo, don Antonio Hernández Delgado, don Gervasio García Hernández, don Casto Martínez Cabrera y otros muchos que siento no recordar.

—¿Y por el Sur?  
—A mi entender, el primero, don Andrés Fajardo Ferrer. Don Andrés es un formidable casteador y uno de los hombres que más entiende de gallos en Lanzarote. También distingue a don Andrés Cabrera Velázquez, don Francisco Perdomo Spínola, don Pedro Lasso, don Antonio Vera y otros.

—¿Podría precisarnos, para nuestros lectores, la oferta que tuvo de La Palma?

—Con mucho gusto. El presidente de la gallera de Los Llanos de Aridane, don José Antonio González Nasco, me hizo una proposición muy aceptable.

—¿Cifras?

—Dos mil quinientas pesetas mensuales y una casa para vivir con mi familia.

—¿Mejor que la oferta del Norte?

—Mejor.

—¿Entonces?

—La palabra es la palabra. Me comprometí con los norteños y con ellos me he quedado. Además tengo ya mucho cariño a la casa.

No deje de hacer constar la estupenda labor que viene realizando el presidente de la gallera, don Federico Coll Díaz, a cuyos desvelos e interés debe el Norte su existencia de este año. La marejada ha sido muy fuerte y él, en unión de otros buenos aficionados, nos ha llevado a puerto seguro.

—¿Comienzo de las peleas?

—El 14 de marzo.

—Una opinión sobre la temporada en Las Palmas ¿ganará San José o Triana?

—Le doy un noventa por ciento de posibilidades a

San José.

Pola Vieja--cuyo verdadero nombre es Pablo Amador--es un cuidador hecho y de mucha experiencia. El de Triana, Antonio González, es un muchacho joven con mucho entusiasmo y buena madera, pero, hoy por hoy, no creo que haga nada positivo con Amador. Aunque Triana tiene en su presidente, don Nicolás Díaz Aguilar, un gran aficionado y un excelente casteador.

Nuestra conversación es interrumpida por la llegada del joven ayudante de Juan Jorge, Alejandro Niz —también muy entusiasta del Norte— que viene a hacer una consulta profesional al jefe. Nosotros aprovechamos la coyuntura para cerrar la entrevista. Ya en la puerta de la calle Juan volvió a decirnos:

—¿De aquéllo que dijimos, ni hablar, ¿eh?!. ¡Mire que yo no me fio de los periodistas! GUITO

## EDICTO:

Don Federico Coll Díaz, alcalde-presidente accidental del Excmo Ayuntamiento de Arrecife.

Hace saber: Que dictadas por el Instituto Nacional de Estadística, las instrucciones pertinentes para la renovación, conservación y rectificación del PADRÓN MUNICIPAL DE HABITANTES, con arreglo a las mismas, quedan obligados, todos los individuos que tengan su residencia, fija o provisional, en este Municipio, a dar cuenta en esta Alcaldía de todos los actos que puedan reflejarse en el citado Padrón, tales como nacimientos, matrimonios, defunciones, cambios de domicilios, incluso dentro de esta población, incapacitaciones o emancipaciones de los así declarados legalmente, sancionándose por esta Alcaldía a los directamente responsables de la omisión del trámite indicado al ocurrir cualquiera de los casos enunciados anteriormente.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Arrecife a 27 de Febrero de 1954.

Y nosotros, que pensábamos sacar su jugo y salsa a aquellas declaraciones, nos quedamos con el gusto en la boca ¡Mala suerte!

# DESTILERIAS

# “MONTPLET”

Participa al público lanzaroteño que ya han llegado a la isla sus insuperables productos

Coñac Montplet - Anís azul - Crema cacao - Triple flor  
**ATENCIÓN AL GRAN OBSEQUIO «MONTPLET»**

Por cada consumición de cualquiera de los licores “MONTPLET” se entregará un “ticket” que da derecho a participar en este gran sorteo:

**4**

**CLIENTES A LAS PALMAS**

con pasajes de ida y vuelta en avión, gratis; tres días de estancia en dicha ciudad para lo que se abonará un total de 300 pesetas y entrada gratis a un interesante encuentro de fútbol,

NOTA.—De jugar Las Palmas la liguilla de ascenso, el encuentro a presenciar será uno de éstos. En caso de no promocionar, el premio dará derecho a presenciar el encuentro de Liga de Segunda División.

**LAS PALMAS - CASTELLÓN**

- El sorteo se efectuará ante Notario -

Ahora y siempre, tomad los exquisitos productos de «MONTPLET»

# Actualidad curiosa internacional Así se forjan...

(Viene de tercera pagina)

## Dentaduras nuevas, con dientes estropeados

Nueva York.— Los dentistas pronto serán capaces de restaurar las dentaduras estropeadas con un material que permitirá que cristales de calcio y fosfato se fundan con los dientes enfermos, originando un empaste similar al verdadero. Así lo anuncian los doctores del hospital judío de Brooklyn ante la Sociedad Química Americana.

## Niños negros a tres mil dólares

Montreal — La policía practica detenciones entre los miembros de una organización clandestina que comerciaba con niños negros, vendiéndolos a matrimonios norteamericanos sin hijos, a 3.000 dólares cada "bebé". La organización operaba desde hace diez años y en ella están complicados doctores en medicina, abogados, enfermeras, etc. Las primeras investigaciones han demostrado que más de mil niños negros han sido vendidos.

## Un misionero por cada 540 católicos

Según recientes estadísticas, Holanda, en los últimos veinticinco años, ha dado 47.000 misioneros. Actualmente trabajan en las misiones más de 7.000 religiosos holandeses. Lo cual supone con relación a la población católica holandesa un misionero por 540 católicos.

## Atravesaron el Atlántico en una embarcación de 12 toneladas

Bridgetown (Barbados).— Después de una dura travesía del Atlántico, que les ha llevado ochenta y dos días, han llegado a este puerto tres jóvenes ingleses, a bordo del «Petula», pequeño yate de 12 toneladas.

Se trata de Frank Evans, de veintisiete años; Roland Sherman, de treinta y tres, biólogo, y de Claude Dinksons, de treinta y dos, meteorólogo.

## Le pedían 148 años de reclusión y salió absuelta

Zaragoza.— Se ha dictado sentencia en la Audiencia de Zaragoza contra Simeona Pelegín Murillo por supuesto envenenamiento de cuatro personas y del frustrado de otra, hechos ocurridos en la localidad de Sos del Rey Católico, de esta provincia, entre los años 1939 a 1942. La procesada, para la que el fiscal pedía ciento cuarenta y ocho años de reclusión mayor y una indemnización de 30.000 pesetas a los herederos de los muertos, ha quedado absuelta por falta de pruebas.

## ¿Se suspenderá el encuentro Europa - Sudamérica?

Un periódico deportivo francés publica, con gran alarde tipográfico, la noticia de que el partido entre Europa y América, que debía jugarse el día 6 de junio en Madrid, no se jugará por haberse negado a prestar jugadores las Federaciones de Brasil, Uruguay y Argentina, por estar éstos preparándose para el Campeonato del Mundo.

La noticia no ha sido confirmada por las autoridades españolas. En la Fifa, hasta el momento, no se ha recibido ninguna renuncia oficial

## Las obras de Ortega y Gasset serán traducidas en alemán

Stuttgart. — Las obras completas del filósofo es-

pañol José Ortega y Gasset serán publicadas en alemán por primera vez durante el año 1954, según anuncia una casa editorial. Constará de cuatro tomos. Algunos de los últimos trabajos de Ortega serán publicados en ediciones separadas.

## Falsificadores de vacunas anticatarrales

Barcelona.— La Policía ha realizado otro importantísimo servicio al desarticular una banda que se dedicaba a la falsificación de antibióticos con el consiguiente peligro para la salubridad. Desarrollaban gran actividad expendiendo vacunas anticatarrales con la marca falsificada de una famosa sociedad clínico-medical de Filadelfia.

Se tiene la certidumbre de que las numerosas farmacias que adquirieron el antibiótico falsificado creían que éste procedía realmente de los grandes laboratorios de Filadelfia, pues los distribuidores de la vacuna anticatarral afirmaban que las recibían de los Estados Unidos a través de Tánger, como ocurre realmente con muchos productos de distinta naturaleza.

La falsificación era tan perfecta en lo que atañe al envase y etiqueta, que resultaba casi imposible distinguir las de las legítimas vacunas anticatarrales. Queda por saber si su empleo por los pacientes han determinado indisposiciones o peligros para la salud.

consejero de sus hijos a quienes, aparte el entrañable cariño que les dispensaba, unía su afabilidad y condescendencia que hacia de su hogar el templo inigualable de la verdad, de la armonía y del mutuo y cariñoso respeto que debe imperar en todos los hogares donde la cabeza directriz traza con mano generosa y firme la recta alrededor en los intrincados caminos de la vida.

De su vida comercial e industrial pueden hablar el sinnúmero de amigos y comerciantes de las provincias de Santa Fe y Córdoba, centros de sus actividades, y las firmas más destacadas de molineros de aquellas zonas lo recordarán con admiración y cariño por sus dotes extraordinarios de lealtad y de honestidad.

A grandes rasgos hemos trazado aquí la biografía de aquella figura juvenil que allá por 1902 embarcó en el puerto de Arrecife rumbo a esta Argentina de sus amores y de sus éxitos, que se llamó... José Melián.

Sirvan estas líneas de homenaje y de admiración a este malogrado hijo de Lanzarote, orgullo de su isla natal y de nuestra patria, España.

Buenos Aires, Febrero de 1954

## Sobre el...

(Viene de tercera página)

luz, entre aromas de claveles y azahares, junto a una verja silenciosa y triste, evocadora de felices recuerdos, rasga el aire la guitarra, llora el alma del artista, y su voz, quebrada en su garganta por amargo sentimiento de alegría, sube, limpia, serena, a su cielo purísimo.

Así es el cante andaluz, como hijo de su tierra y sus tradiciones... Alegre, espléndido, rico y vivo en matices, como sus flores y cielo; pero en el fondo palpita el hondo fatalismo del alma amarga, que se encoje de hombros.

## UNA BOCA LIMPIA

y desinfectada le evitará muchas enfermedades. Utilice el moderno producto

## ANTICARIOL

Crema dental, con penicilina y sulfamidas.

Evita las caries y la piorrea

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS